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令和元年流山市教育委員会議第 10 回定例会会議録 

 

１ 日 時   令和元年 10 月 30 日（水曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 11 時 55 分 

 

２ 場 所   流山市役所 306 会議室 

 

３ 出席委員  教  育  長    後田 博美 

教育長職務代理者 杉浦  明 

委   員    宮田 義則 

委   員    堀内  博 

委   員    割田 由佳 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  教育総務部長           菊池 智之 

学校教育部長           前川 秀幸 

        生涯学習部長           飯塚 修司 

        教育総務部次長兼教育総務課長   根本 政廣 

学校教育部次長兼学校教育課長   宮本 信一 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   中西 直人 

学校施設課長           大塚 昌浩 

指導課長             西村  淳 

スポーツ振興課長         寺門 宏晋 

公民館長             鶴巻 浩二 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

 

７ 事務局職員 教育総務課長補佐         川名 健二 

教育総務課庶務係長        矢代  薫 

      教育総務課臨時職員        寺坂 真佐美 
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８ 議案等 

  議案第３４号 教育委員会表彰について 

  報告第１２号 臨時代理の報告について（流山市立小学校及び中学校通学区域規則の  

一部を改正する規則の制定） 

  協議  ウ   教育財産の目的外使用について（小山小学校） 

   

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに、「いじめ重大事態」に関する報道についてご報告いたします。 

この度は、児童・生徒の皆様、保護者の皆様、市民の皆様に大変ご心配をお

かけし、申し訳ございません。平成２６年度及び平成２８年度のいじめ重大事

態について、前流山市いじめ対策調査会会長の藤川大祐氏が、令和元年１０月

２１日に文部科学省記者クラブにて、本市のいじめ重大事態の対応について記

者会見を開き、報道されました。現在は、新たないじめ対策調査会において調

査を進めております。今後、現調査会によって作成される最終報告を真摯に受

け止め、教育委員会として対応してまいります。 

ただいまから、令和元年流山市教育委員会議第１０回定例会を開会します。 

令和元年流山市教育委員会議第９回定例会の会議録をお配りしております

が、ご意見、ご指摘などございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

それでは、教育委員会議第９回定例会以降の内容についてご報告いたしま

す。 

① 10/3 新川小学校、10/4 小山小学校、10/9 八木中学校、10/18 長崎小学校

において市教育委員会の計画訪問を開催し、授業展開をもとに、授業の重点や

指導方法等について研修を行いました。 

② 10/4 鰭ケ崎小学校において、石川県白山市の教育長及び教育委員５名の学

校視察がありました。内容としては、本市がこれまで取り組んできた英語教育

について、４年生、６年生の授業参観をいただき、取組について話し合いを行

いました。 
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生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 10/16、10/17 の２日間にわたり、令和元年度第５７回市内小中学校音楽発

表会が、キッコーマン アリーナで開催されました。今年度も多くの保護者の

皆様の参観をいただきました。講師の石上雅之先生からは、会場の一体感や

様々な工夫、さらには、全体的に音楽性の向上が見られ、また、流山市の児童・

生徒及び保護者の鑑賞のマナーについても高い評価をいただきました。 

④ 10/19 第７３回東葛飾地方中学校駅伝競走大会が、管内中学校全校７１校

の参加で開催されました。今年度は野田市陸上競技場をスタートし、松戸市民

会館前をゴールとするコースで、約３２ｋｍを１０区間で、競技が行われまし

た。結果は、８位 南流山中学校、１９位 おおたかの森中学校、２１位 八木

中学校、３０位 南部中学校、３１位 北部中学校、３３位 常盤松中学校、３

６位 西初石中学校、３７位 東部中学校、４７位 東深井中学校の順となりま

した。 

⑤ 10/23 千葉県立流山高等学校の創立５０周年記念式典が、キッコーマン ア

リーナで開催されました。式辞の中で和田哲也校長先生は、伝統ある高等学校

として歴史を重ね、優秀な人材を輩出していることなどの式辞がありました。

今後も、さらに発展されることをお祈りしたいと思います。 

⑥ 10/30 流山市民生委員児童委員が来庁され、令和元年度児童虐待防止標語

の決定について、ご報告いただきました。今年度の標語の最優秀賞は、小学生

の部、八木北小学校６年 上野琉雅さんの「「もしかして？」あなたの通報 守

れる命」、中学生の部、北部中学校２年 岡本和奏さんの「「ありがとう」い

った数だけ 笑顔広がる」が選ばれ、ポスターの部では、小学生の部、鰭ケ崎

小学校６年 朝日楓さん、中学生の部、南部中学校１年 濱田如香さんが選ばれ

ました。以上です。 

 

 それでは生涯学習部からは、５点ご報告いたします。 

① 9/27 前回の教育委員会議の午後に、令和元年度の青少年主張大会を文化会

館で開催いたしましたが、教育委員の皆様には、審査をいただき誠にありがと

うございました。当日は中学生９名、市内県立高校、流山高等学園の４名、合

計１３名が発表しました。審査の結果、中学校の部では「繋がった命」と題し

て発表した、南部中学校３年の安藤康太さんが、高校の部では「自分自身の成

長」と題して発表した、流山高等学園２年の諏訪航大さんが、最優秀賞に選ば

れました。堀内教育委員には、大会の最後にご講評いただきありがとうござい

ました。 

② 10/6 日曜日、第２８回流山ロードレース大会が開催され、過去最多の４，
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後田教育長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

４１２名のエントリーがありました。午前９時のスタート時点では、気温が２

２．２度で、絶好のマラソン日和の中、１０ｋｍコースと２ｋｍコースのファ

ンラン合わせて、３，８０３名のランナーが完走しました。当日は、おおたか

の森高校の吹奏楽の演奏や小中学校の児童・生徒による給水ボランティアをは

じめ、沿道などでお手伝いをいただいたボランティアの人数は１，１１１人と

なりました。ご活躍いただいたボランティアの皆様に、心から感謝を申し上げ

ます。なお、１０ｋｍコースの１位は２５歳の男性で、タイムは、２位よりも

５９秒早い断トツの３０分２６秒でした。来年度の第２９回大会は、１０月４

日の日曜日に開催する予定です。 

③ 10/13 日曜日に開催予定でした「令和元年度第５３回流山市民スポーツ大会

総合開会式」は、台風１９号が上陸したことから、来賓や選手の安全確保を考

慮し中止となりました。 

④ 10/9 第７７回ふるさとづくり功労者表彰式が市長室で行われました。生涯

学習の関連では、流山市青少年補導員として青少年の健全育成に長くご活躍い

ただいた９名の方々、並びに流山市コミュニティスポーツリーダーとして長年

にわたりスポーツの振興、市民の健康増進にご活躍いただいた１名の方が受賞

されました。 

⑤ 10/27 文化会館及びホワイエにて、流山市文化祭オープニングイベント「カ

ルチャー・アートシアター～見たい！知りたい！やってみよう！～」が行われ

ました。舞台芸術鑑賞や書道体験、筝、尺八体験等、参加しながら文化芸術に

触れるイベントや、着付けや手工芸の体験ができました。お手元にパンフレッ

トをお配りしておりますが、文化祭は１１月２４日まで、生涯学習センターや

文化会館等で開催しておりますので、是非ご覧いただきたいと思います。 

最後に、本日午後、令和元年度流山市戦没者追悼式が、流山市生涯学習セン

ターで挙行される予定です。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入りますが、議案第３４号「教育委員会表彰について」は、

個人に関する情報が含まれています。よって、流山市教育委員会会議規則第１
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後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

３条第１項の規定により非公開とし、本日の議事日程につきまして当該案件を

同会議規則第１０条第１項の規定により、各課等報告の後に繰り下げたいと思

いますが、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、これらの案件につきましては非公開とし、各課等報告の後に審議し

ます。 

それでは議事に入ります。 

報告第１２号「臨時代理の報告について（流山市立小学校及び中学校通学区

域規則の一部を改正する規則の制定）」を議題とします。 

協議理由の説明を求めます。 

 

（流山都市計画事業西平井・鰭ケ崎地区一体型特定土地区画整理事業の換地

処分が令和元年１０月４日に実施されたことに伴い、当該規則の改正について

特に緊急を要したことから同１０月４日付けで臨時代理した旨の説明） 

 

流山都市計画事業西平井・鰭ケ崎地区一体型特定土地区画整理事業が、令和

元年１０月４日に換地処分され、それに併せて区画整理事業区域及び区画整理

事業に隣接した区域について、字の区域及び名称の変更が実施され、行政区域

が整備されたところです。当教育委員会の規則改正は、流山市教育委員会組織

規則第４条に、教育委員会の会議において議決する事項に規定されております

が、当該通学区域規則の改正を令和元年１０月４日に決裁を受け、翌日に施行

しなければならなかったため、臨時代理として教育長に決裁をいただき、翌日

施行いたしました。流山市教育委員会組織規則第５条第２項に、臨時に代理し

た時は、その旨を最近の会議において報告しなければならない、と規定されて

おりますので、本教育委員会議第１０回定例会において報告するものです。当

該字名変更については、関係する小学校３校となり、流山小学校、鰭ケ崎小学

校、八木南小学校になります。中学校も３校となり、南部中学校、南流山中学

校、八木中学校になります。なお、今回の改正は、各学校の通学区域を変更す

るものではありませんので、併せてお伝えいたします。 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 
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杉浦教育長職

務代理者 

 

公民館長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

例えば西平井や鰭ケ崎の地区に「○番地の内」という表記が結構見られるの

ですが、これはその中の一部という意味なのでしょうか。  

 

杉浦委員がおっしゃられたとおりで、「○番地の内」というのは、その番地

がそれぞれの学区の両方に所在しているということで、例えば「１９番地の３

の内」というのは鰭ケ崎小学校にも流山小学校にも両方あります、ということ

で記載されています。 

 

ほかにご質問はありますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、報告第１２号は、原案のとおり了承することにご

異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、報告第１２号は原案のとおり了承すること

に決しました。 

次に、協議ウ「教育財産の目的外使用について（小山小学校）」を議題とし

ます。 

協議理由の説明を求めます。 

 

（流山市長井崎義治より、小山小学校の敷地の一部にサイン看板を設置した

い旨の要望を受けた旨の説明） 

 

流山市立小山小学校の敷地内に、区画整理を行っているまちづくり推進課の

方で、サイン看板を設置するために土地の一部の使用を許可するものです。使

用料については免除です。許可期間は令和２年３月３１日までとし、令和２年

４月１日以降は１年を期限とし、支障がない場合は毎年更新するものとしてい

ます。 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 
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後田教育長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

指導課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

スポーツ振興

課長 

図書・博物館

長 

 

公民館長 

 

後田教育長 

 

堀内委員 

 

 

 

 

 

 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、協議ウは、原案のとおり了承することにご異議あ

りませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、協議ウは原案のとおり了承することに決し

ました。 

次に、各課等報告を指導課からお願いします。 

 

（千葉県科学作品展の結果について、全国学力・学習状況調査の分析結果に

ついて、東葛駅伝大会結果について報告） 

 

（流山市文化祭の開催について、令和元年度青少年主張大会の結果につい

て、生涯学習審議会について報告） 

 

（ながれやまスポーツフェスタ＆キッチンカーフェスについて報告） 

 

(第１１回千葉県北西部地区文化財発表会の開催及び北西部地区文化財展に

ついて報告) 

 

(文化会館での市内小中学校の音楽祭について報告) 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

報告事項とは少し外れるのですが、今年も小中学校の運動会・体育祭を参観

させていただき、今年度は大規模校のおおたかの森小、南流山小、小山小にお

じゃましました。学校ごとに非常に工夫された発表を観て、その地域に非常に

密着しており、新たな発見も多々ありました。ひとつだけやはり、あれほどの

人数がいらっしゃると通り抜けするのも大変であり、緊急時や非常時の対応が

困難な面があるかと思いますので、その辺りはご検討いただければと思いま

す。 
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後田教育長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

指導課長 

 

後田教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

ほかにご質問はございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。 

続きまして、先ほど非公開と決定しました議案の議事に入ります。 

 

（傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始） 

 

議案第３４号「教育委員会表彰について」 

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

（いじめ報道等に対する対応について報告） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１１月２０日（水曜日）、午後１時３０分からとし

たいと思いますが、いかがでしょうか。場所については、後日お知らせいたし

ます。 

 

（次回の日程協議） 

 

それでは、次回の教育委員会議は、１１月２０日（水曜日）、午後１時３０

分から開催することとします。 

以上で、令和元年流山市教育委員会議第１０回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 55 分） 


